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Intervención del  diputado Alfredo Sánchez Esquivel, para que realice sus 

preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

 

 

La vicepresidenta Leticia Castro 

Ortiz: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Alfredo Sánchez Esquivel, 

por un tiempo de hasta cinco minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Gracias, presidenta. 

 

Con su permiso de la Mesa Directiva, 

de los diputados presentes, del 

secretario quien comparece es un 

gusto.  

 

Creo que ya se ha preguntó 

prácticamente todo de la secretaría 

en comento, pero bueno tengo 

algunas apreciaciones secretario que 

aprovechando el espacio que la 

propia Ley concede al Poder 

Legislativo para que usted hoy como 

secretario en el entendido que las 

preguntas son a la secretaría y usted 

es el secretario, porque al final de 

cuentas hubo cambio secretario, pero 

la secretaría sigue trabajando y están 

los subsecretarios, directores, y jefes 

de área. 

 

La ganadería, la agricultura, el sector 

primario de nuestro Estado es un 

sector importante, un sector de 

avanzada que creo secretario es 

importante que desde su investidura 
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como encargado responsable de esta 

secretaría, se hagan algunas 

acciones pertinentes. 

 

En este caso nos atrae aquí un 

conjunto de preguntas respecto a 

ciertas acciones que hicieron en la 

Secretaría de Desarrollo Rural en el 

Estado de Guerrero, por tanto a 

temas muy particulares yo traigo 

algunos temas muy puntuales, el 

tema es el siguiente, esta Legislatura 

etiquetó un fondo de garantía para 

que prácticamente el 90 por ciento de 

los cuestionamientos que han hecho 

las y los diputados que me 

antecedieron, pues hubiera recursos 

para poder apalancar, desarrollar 

actividades 20 millones que si no mal 

recuerdo o me equivoco debieron 

haber potenciado que esta secretaría 

pusiera disposición a través de los 

convenios pertinentes más de 200 

millones de créditos para los sectores 

tanto primario llámese ganadero, 

agricultores porcicultores de cualquier 

tipo en el ramo, mi pregunta concreta 

es qué pasó concretamente cuánto 

recurso se liberó, no le quisiera yo 

preguntar a quién, no es el tema, lo 

dije, yo tuve una plática como dijo 

Rafa usted hizo política nos buscó a 

muchos, nos encontramos y. creo 

que es parte del quehacer de las y los 

actores, yo nada más quiero saber 

cuánto se liberó.  

 

Ese sector ha sido responsable 

desde su posición del apoyo al 

campo, se habla de que hay que dar 

tractores, pero no hay dinero, es la 

verdad la secretaría no tiene dinero y 

es un tema que viene arrastrando 

desde gobierno tras gobierno porque 

lo que hay es para pagar sueldos y 

salarios, es para lo que tienen, 

realmente esa es la triste realidad de 

nuestro Estado, somos un Estado 

que el presupuesto se vuelve para 

pagar la burocracia. 

 

Pero de lo poquito que tiene, nosotros 

vimos la oportunidad y reconozco al 

diputado presidente de la Comisión 

de Desarrollo Rural, otros diputados 

igual de la comisión que cuando se 

habló de esta oportunidad de tener 

ese recurso que iba a potenciar la 

actividad agrícola, ganadera, 

etcétera, tuvieron a bien aquí el 
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Congreso proponer ese fondo de 

garantía para potenciar una 

oportunidad, si no dinero regalado, 

dinero prestado cuánto dinero se 

logró radicar, promover para 

tractores, para sistemas de riego. 

 

Creo que en su comparecencia le 

puse mucha atención en su plática, si 

nos queda claro yo nunca he 

coincidido cuando se oponen y lo dije 

la vez pasada cuando estuvo el 

anterior secretario de desarrollo rural 

en el anterior gobierno cuando ponen 

las cifras del gobierno federal, una 

cosa es el Gobierno Federal y otra 

cosa es el Gobierno Estatal, que no 

tenemos dinero pues es nuestra 

realidad, pero traer los numero del 

Gobierno Federal no deja claro, 

tenemos poquito pero con ese 

poquito qué se ha hecho ese es mi 

punto. 

 

Si son miles y miles de millones pero 

pues es el recurso que mandan 

directamente para fertilizante que son 

pasaditos de mil y tantos millones de 

pesos pero no pasan por la secretaría 

pasan directamente a los agricultores, 

yo quisiera saber ese dato. 

 

El otro dato, perdimos el estatus 

zoosanitario aquí con Rafa lo 

platicamos y coincidimos, no tenemos 

mucho pero ahí tenemos un par de 

vacas flacas y si nos preocupa el 

tema, hicimos un exhorto y yo lo hice 

todavía en tiempos de nuestro 

secretario anterior, no tengo el 

anterior, tengo todavía en el anterior 

que estaba pasando con el estatus 

zoosanitario, porque en enero se 

notifica que se pierde pero en enero 

se notificó, pero para perderlo fue un 

conjunto de acciones que vinieron 

realizándose por parte, no solamente 

la secretaría sino de otros entes que 

acompañan que ocasionaron que se 

perdieran y eso impide a las y los 

ganaderos de poder participar en un 

precio realmente competitivo a nivel 

no solamente nacional el tema es a 

nivel internacional, hay diferenciales 

entre Durango y Chihuahua hasta de 

diez pesos por kilo de becerro y 

nosotros estamos perdiendo esa 

oportunidad, en algunos si se refleja, 

si se siente, cuánto es un peso en 
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cada kilo pues un becerro anda en los 

220 kilos y cuando se pierden 4,5,6, 

pues es la ganancia de los 

productores es su ilusión. 

 

Por otro lado secretario la última 

pregunta que tiene que ver es, 

realmente qué estrategias tienen para 

seguir apoyando al campo 

guerrerense, sin menoscabo de los 

pequeños agricultores, no, la 

agricultura que está generando mas 

que autoempleo está generando una 

agricultura empresarial, la 

tecnificación de las huertas de 

mangos, la tecnificación de las 

huertas de aguacate, la tecnificación 

de las huertas de papaya donde con 

todo respeto con 200 mil pesos no te 

alcanza para absolutamente nada, 

porque se requieren millones de 

pesos para realmente ser 

competitivos a nivel nacional y salir 

del tema de que somos principales 

productores de coco, los cocos en la 

jerga de agrónomos se dice que es el 

cultivo para que realmente pues lo 

siembre y se espera nada mas cada 

año a cosechar aunque no le pongas 

ni una gota de agua. 

 

Muchas gracias. 

 


